

が残っております。行事の案内のお知らせ等も最初はペンで書いたり、ガリ板で書き、それを印刷しておりましたが、今ではワープロという便利なものへと移り変わってまいりました。

「受付として窓口に座って」

司会 それではこの辺で受付として毎日お勤め下さっている二人の方々に子供達の様子、時の流れ、利用者の方々との交流等窓口で感じられた事を聞かせて下さい。

H 1年生であった子供がもう高校生になりましたね。10年という事は…。常日頃、気持ちよく気楽に使っていただきたいと思い、いつも心において皆さまと接しているんです。

若い子供から90才以上の方々まで、いろいろと勉強させていただきました。子供達の事に関しては、いろんな事があるんです。実は私も下の子が20才になりましたのでだいたい子育てが終わったかなあというところですが、何と言っても家庭のしつけが大事で子供達をみておりまして、私自身も反省する事も多々ありました。例えば遊びに幼稚室に来た時、ちらかしっぱなしで帰る子供と、言われなくてもきちんと帰る子がいます。センターにドロをぶつけて遊ぶ子、卓球のボールをこわしてもだまっている子、素直にすぐあやまる子、こんな場合、後で別の機会にその子の親にお会いした時に良きにつけ悪きにつけなんとなくご家庭の様子がわかるような気がします……。ほんとうに子供のしつけはむずかしいですね……。

B 悪ガキもいますね。よくコミセンの研究連絡会で話が出ます。やはり市内でも便の良い所にあるセンターはいたずらがひどいようですね。

司会 利用者の方々も増えましたよね、そんな事について何かお話し下さい。

I 利用者の方々は最初からのサークルの方が多いです。2、3新しい集まりの方々も増えました。ほとんど変わらないという事はサークルが長く続いているという事ですね。ご利用下さっている皆様も感じがよく、きれいに使って下さるし、私達も始めと終わりはお部屋をきちんと点検しておりますので、今まで大きな問題はなかったよう



に思いますし、利用者の方々からの苦情もあまり聞かないような気もします。私がここにたずさわってとても感じたのは、4月にはまだ来館者ノートに1人で名前が書けなかった子供達も今はしっかりした字で得意そうに書いていました。しかし、10年たっていたずらがすぎる子供も増えました。それから年2回の子供映画会のお手伝いをさせていただきました。子供達の顔を浮かべながらどんなフィルムを市からお借りしたら良いのか、いろいろと頭を悩ませた事もありました。しかし映画会が済み、道路で子供達に会った時、「おばさんありがとう又、やってね」とお礼を言われた時は非常にうれしかったです。

司会 夜間の様子はいかがですか。

J 私は前任者が引越されたので交代し、早や5年が過ぎてしまいました。最初は非常に気疲れしました。戸締りの事なんですが、2回、3回と戸締りをして、いざ帰ろうとすると玄関で警備会社のランプがついてしまう。ほんとに最初は、わからない事が多くて困りました。家に戻りましてからも心配で又、確かめに行った事もありました。こうして気を使うという事は健康の為にも、ボケ防止の為にもなるのではないかと思いこうして今でも勤められるという事は、役員さん、皆さんのお力添えのたまものと思って感謝しております。

K 私は家がすぐ近くでしょ。コミセンは最初のうちは利用者がいないと事務室だけ明かりがポツとついていて、おひとりではさびしいんじゃないかな（笑）と思った事もありました。いつまでもお元気で私達のためにコミセンの窓口に座って下されば地域としてはありがたい事ですね。